

Cérémonie de signature d'une convention entre l'Association « YAAM Solidarité » et l'Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest (USDAO)

Une action d'envergure qui laissera trace dans les archives de l'Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest et, pourrait-on se réjouir de le dire, une avancée notoire très importante dans le renforcement de l'approche de formation au niveau du Département d'Architecture de l'USDAO. Une convention a été signée entre l'Association « YAAM Solidarité » et l'Université Saint Dominique d'Afrique de l'Ouest le samedi 05 mars 2022.

Tenue dans la salle de réunion de l'USDAO, la cérémonie de signature, fort simple, a débuté par une prière prononcée par Professeur Père Benjamin SOMBEL SARR, op, Recteur de ladite Université. Monsieur Lamine DA, Chef du Département d'Architecture, a présenté le déroulé de cette cérémonie et en a assuré la modération.



Après ses mots de bienvenue, le Père Recteur a fait une brève présentation de l'université, allant de l'historique même de l'Ordre de Saint Dominique jusqu'à la fondation de la jeune université. Il n'a pas manqué de remercier la délégation de l'Association partenaire mais aussi tous ceux qui ont travaillé pour que cette convention voie le jour. Il a terminé son intervention en remerciant tout spécialement Monsieur Lamine

DA et Professeur Germain SAWADOGO, Directeur de Coopération de l'USDAO et nouveau Doyen de la Faculté des Sciences et Technologies pour la tenue de cet acte de signature qui concrétise une coopération entre l'Association « YAAM Solidarité » et l'USDAO.

Le président de YAAM Solidarité, M. TIEMTORE Sayouba, prenant la parole à la suite du Recteur, a d'abord fait la présentation de la délégation qui l'accompagnait. Cette délégation est essentiellement constituée, entre autres, d'étudiantes en Master et en Doctorat en architecture et d'une représentante de l'ONG Urba-monde. Il a procédé ensuite à la présentation de son institution dont le but est **la création d'un cadre sous-régional pour la valorisation des matériaux locaux dans la construction.**

Monsieur Lamine DA, initiateur de ce projet de coopération, a pris le relai pour retracer son historique. Tout est parti de discussions sur divers fora de constructeurs de la terre auxquels ont participé des étudiants de l'USDAO. Ceci a donné suite à leur participation à un atelier sur les pratiques urbaines avec YAAM Solidarité, ce qui leur a permis de comprendre

la réalité du marché : 80% correspondant aux matériaux locaux et le reste, aux matériaux importés. Les échanges des étudiants en ligne avec l'école de Bamako et leur participation à la Fac Sahel ont fortement booster le désir et la concrétisation de cette convention. Désormais, les objectifs d'une telle collaboration sont clairs : l'expérimentation des cours théoriques, la mise en évidence du rôle social des architectes, l'ouverture de l'univers des possibles et un meilleur investissement dans le



social, la possibilité de prendre appui sur le réseau technique de YAAM Solidarité (professeurs, partenaires, ONG ...) pour offrir un chemin d'expérimentation des projets. Ceci étant, il a fallu s'enquérir du contenu de ladite convention, charge qu'a assumée Professeur Germain SAWADOGO.

Établie pour une durée de trois (03) ans, la convention compte 10 articles : son objet, les chargés du suivi, la définition de la coopération, la réalisation d'actions conjointes ou coordonnées, la communication, la durée, la confidentialité, la responsabilité, les litiges et la résiliation. Cette étape a ouvert la voie à la signature du document. Le père Recteur a invité chacun à être « ambitieux », « ouvert », à ne pas se cantonner au contenu du document mais de voir plus grand et plus loin. Après cela, l'occasion a été donnée à la délégation de l'Association « YAAM Solidarité » de découvrir le campus universitaire par une visite guidée. La cérémonie a pris fin par le partage d'un rafraîchissement dans une atmosphère bien cordiale avec des échanges très enjoués !

En somme, il est à reconnaître que la signature de cette convention est le signe incontestable des ambitions qui motivent les efforts des responsables de l'USDAO à faire de cette jeune université une référence dans le domaine de l'enseignement supérieur avec, en trame, de grands projets sociaux à court, moyen et long termes.

**M. Josué TAMADAHO, service communication
et documentation USDAO
Sr Nina ABATSONA Montoki,
dominicaine de l'Anunciata**